



Chile y Reino Unido fortalecen la cooperación estratégica entre la Fuerza Aérea de Chile (FACH) y la Royal Air Force (RAF) en ámbito aeroespacial y formación

Escenario Mundial*

La cooperación entre Chile y el Reino Unido sufrió un impulso sustancial en los últimos meses a través de un conjunto de actividades bilaterales que involucran a la Fuerza Aérea de Chile (FACH) y la Royal Air Force (RAF). Estos avances no solo refuerzan los lazos entre ambas instituciones, sino que ubican a Chile como un actor relevante en el dominio aeroespacial latinoamericano, alineándose con tendencias globales donde el espacio se perfila como nuevo escenario de seguridad y defensa.



Créditos: Fuerza Aérea de Chile

Una de las piezas centrales de este fortalecimiento fue la visita profesional de una delegación de la RAF a la Base Aérea Los Cóndores de la I^a Brigada Aérea de la FACH. Tal como informó la propia institución chilena, entre el 28 y 29 de octubre se llevó a cabo el intercambio con oficiales del RAF Regiment, que incluyó análisis de la doctrina británica de protección de fuerzas ("Force Protection"), procedimientos del entorno complejo aire-tierra ("Complex Air Ground Environment") y la operación en bases aéreas estratégicas. Al mismo tiempo, la FACH proyecta consolidar sus capacidades en el espacio. En el marco del Mes del Aire y del Espacio 2025, la Fuerza Aérea chilena celebró 30 años de liderazgo en proyectos espaciales nacionales, como el desarrollo de un satélite de comunicaciones y la construcción del Centro Espacial Nacional en Cerrillos.

Página 1 de 3



¿Qué se busca con esta alianza?

La convergencia del entrenamiento aéreo especializado con la agenda de dominio espacial sugiere que el vínculo con la RAF va más allá de lo tradicional y se orienta hacia un modelo de cooperación de largo plazo. Desde la óptica chilena, el intercambio con la RAF persigue varios objetivos: mejorar la interoperabilidad en escenarios mixtos aire-tierra, incorporar estándares británicos en protección de las fuerzas en bases y aeródromos clave, y extender la experiencia británica en entornos de alta complejidad al contexto latinoamericano, especialmente en los Andes y en zonas de frontera. Por su parte, para el Reino Unido, la colaboración con Chile representa una entrada hacia la región, una plataforma de entrenamiento disponible y acceso a condiciones geográficas que complementan sus propios escenarios operativos.



Créditos: Fuerza Aérea de Chile

En el ámbito aeroespacial, la cooperación adquiere otra dimensión. Chile, mediante la FACH y el desarrollo del GOE (Grupo de Operaciones Espaciales) se inserta en la conciencia del dominio espacial (Space Domain Awareness, SDA) y suma actores institucionales con los que el Reino Unido ya cuenta o aspira a contar. Este vínculo abre posibilidades para transferencia de tecnología, entrenamiento conjunto, intercambio de datos satelitales o sensores, y una articulación más estrecha en escenarios de defensa nacional que hoy se expanden hacia el espacio.



Créditos: Fuerza Aérea de Chile

Cabe destacar que, históricamente, la FACH y la RAF ya habían llevado adelante reuniones bilaterales para profundizar su relación institucional. En marzo de 2023, por ejemplo, ambas fuerzas celebraron encuentros para desarrollar interoperabilidad y cooperación. Sin embargo, lo singular del momento actual es que el foco se desplazó más decididamente hacia la dimensión espacial y formativa avanzada, además de la colaboración tradicional en aviación.

- ❖ **Redacción Escenario Mundial es el equipo de periodistas y analistas del sitio, especializado en defensa, seguridad internacional y geopolítica**